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　新年度の予算編成にあたり、当初、財政健全化プランで想定していた108億
円を大きく上回る約169億円もの収支不足が見込まれ、不足する分について財
政調整基金の取り崩しと、「禁じ手」とも言われる市債管理基金からの借り入れ
の復活などで対応し、本市の行財政改革への取り組みはまだ不足しています。
　我が会派の要望に対する取り組みについては、決して満足のいくものではあ
りませんが、待機児童解消に向けた子育て支援策、高齢者介護をはじめとする
高齢者対策、防災・減災対策、企業立地促進融資制度などの経済活性化策など
に取り組まれています。
　今後の財政運営も厳しい状況が見込まれることから、より一層の聖域なき徹
底した行財政改革を断行するとともに、市民福祉の向上に全力で取り組むよう
要望します。

みんなの党千葉市議団
熟考の上、賛成。聖域なき徹底した行財政改革の断行を

公明党千葉市議会議員団
健康づくり施策の推進など我が会派の要望を反映した予算に賛成

　厳しい財政状況のもとで進められた予算編成作業でしたが、25年度まで
の市債残高の減も見込まれ、財政再建への道筋がついたのではと思われます。
　具体的な事業では、健康づくりの取り組みへの支援制度の創設、再生可能
エネルギーのさらなる導入や、防災・減災対策など、これからのあるべき社
会を実現するための事業が盛り込まれていることや、区役所に予算要求権が
付与され、区が予算要求した事業も盛り込まれており評価するものです。
　情報公開や市民参加に関しては、予算編成過程における情報開示は拡充さ
れていますが、今後、どのような効果を期待するのかなど、慎重に対応する
必要があります。市民が主役のまちづくり、自治体行政における市民の参加
のあり方、自治体が持つ情報の市民との共有の仕方などの大きな課題に真摯
に取り組むことを求めます。

市民ネットワーク
これからのあるべき社会を実現するための事業が盛り込まれており、賛成

　新年度予算は、引き続き厳しい財政状況にありながらも、徹底した事務
事業の見直しなどにより、当初見込まれた169億円もの収支不足に対応
しました。市債管理基金からの借り入れに若干懸念はあるものの、将来の
財政負担の軽減に努めるなど、財政健全化への取り組みが感じられます。
　施策面では、市民協働施策、子育て支援策などの市民福祉の充実、低炭
素社会の構築に向けた取り組みなどの分野で事業の拡充に努めるととも
に、防災対策の充実や将来を見据えた税源涵養策などの施策が概ね反映さ
れています。
　今後は財政健全化に向け、効率的な行財政運営を行うとともに、市民が
将来に夢と希望を持ち、安全で安心して暮らせる魅力あるまちづくりの実
現を目指し、市政運営にあたるようお願いします。

未来創造ちば
将来の財政負担の軽減にも配慮し、子育て支援施策などの充実に努めた予算に賛成

　今回の予算は、財政健全化に取り組むとともに、千葉市の成長・
発展のために必要な投資にも配慮するなど、魅力ある個性的なま
ちづくりの実現に向けた施策に積極的に取り組まれています。
　特に介護基盤の強化や、待機児童の解消に向けた取り組みのほ
か、健康の増進、絆の再生、地域活動の推進や、教育・地域経済
の活性化、災害に強いまちづくりなど、必要な分野へ効率的・重
点的に予算が配分され、評価できる内容です。
　今後も大変厳しい財政状況が続くことから、効率的な予算執行
に努めるとともに、資産経営の観点から、必要な財源の確保を図
り、財政健全化を着実に進め、真に市民が必要としている改革や
事業の推進に、スピード感をもって取り組まれるよう要望します。

民主党千葉市議会議員団
魅力ある個性的なまちづくりの実現に向けた、積極的な予算編成に賛成

　新年度予算は、過去２番目に多い3,595億円となり、市債管理基金からの借り入れを
実施せざるを得ない大変厳しいものとなりましたが、全会計ベースの市債残高を約120
億円削減するなど、厳しい中にも財政健全化の着実な成果がうかがえ、高く評価するも
のです。
　一方、国は地方公務員給与を削減すべきとして地方交付税を削減しましたが、地方分
権の流れに逆らうもので容認できません。
　各種施策については、高齢者対策をはじめ、子育て支援事業、再生可能エネルギーの
利用促進など、社会情勢や市民ニーズを反映するものとなっており、高く評価します。
　また、国の元気交付金も既存施設等の整備や拡充に有効活用され、的確に対応してい
ます。
　今後も引き続き市民の要望や、我が会派の指摘へ的確な対応を図られるよう要望します。

日本維新の会千葉市議会議員団
財政状況が厳しい中にも、財政健全化の成果がうかがえ賛成

　「財政健全化最優先」「市民サービスカット」「大型開発続行」の予算編成
となっており、中でも、家庭ごみの有料化は住民に経済的痛みを押し付けて
ごみ削減を図ろうとする施策であり認められません。
　自殺対策や商店街の街灯への助成拡充など市民の願いに応えた事業がある
一方で、市民サービス・福祉事業削減に加え、公共料金値上げや、家庭ごみ
の有料化は負担増となります。
　また、市長は金融緩和による物価上昇を柱とする国の経済対策を評価して
おり、構造改革や規制緩和を容認する立場で認められません。賃上げと安定
した雇用の拡大でこそ暮らしと経済を立て直すことができると考えます。
　さらに、原発事故の被害は今も拡大し続けており、市長は原発の即時ゼロ
の立場に立つべきです。

日本共産党千葉市議会議員団
大型開発続行、財政健全化優先の予算に反対

　新年度予算は、健康づくりや地域の見守り活動への支援をはじめとした市民
要望に応える施策が概ね盛り込まれています。
　財政健全化については、市税や国民健康保険料の徴収対策の強化など財源確
保に努めるとともに、市債残高の削減を行うなど、財政健全化プランに掲げる
取り組みを着実に推進しています。
　一方、家庭ごみ有料化については、市民に負担をお願いする制度であり、あ
らゆる機会を捉え丁寧な説明に努めるよう強く要望します。
　新年度予算は、市債管理基金からの借り入れを行うなど、財政状況は依然と
して厳しい状況です。市民の理解を得ながら財政健全化に向けた取り組みを着
実に推進し、市民のより豊かな暮らしの実現に向けて努力するよう要望します。

自由民主党千葉市議会議員団
市民要望に応える予算に賛成・財政健全化に向けた着実な取り組みを

　新年度予算は約169億円の収支不足が見込まれ、歳出の削減に取り組むと
ともに、市債管理基金の活用や退職手当債の発行を余儀なくされるなど、大
変厳しい財政状況になっています。
　このような中、財政健全化の取り組みを進める一方で、防災・減災対策の
強化、地域経済の活性化や少子高齢社会への対応、健康づくり施策の推進や
介護支援ボランティア制度の創設、再生可能エネルギーの活用など、市民の
意見や要望を集約した我が会派の予算編成に関する要望に対する取り組みも
図られており、慎重かつ総合的に判断し、評価すべきものとしました。
　資産経営の積極的な取り組みなど、財政健全化、行政改革などを着実に推
進するとともに、人口減少・超高齢社会の到来を見据え、活力ある千葉市、
一層の市民福祉の向上に全力で取り組まれるよう要望します。

意見表明
　３月１４日の予算審査特別委員会では、２分科会の審査概要について報告が行われた後、８
人の委員が会派を代表して意見表明を行い、採決の結果、各会計予算を原案どおり可決しまし
た。各会派の意見表明の概要は次のとおりです。（通告順に掲載）


